

COMISIÓN DE SALUD Y POBLACIÓN

Período Anual de Sesiones 2022 - 2023

ACTA DE LA DECIMO TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA DESCENTRALIZADA

Realizada el 29 de marzo del 2023

Semi Presencial - Plataforma virtual Microsoft Teams

En Cutervo, en el Auditorio de la Municipalidad Provincial de Cutervo - Cajamarca y a través de la Plataforma virtual Microsoft Teams, siendo las nueve horas y veintiocho minutos del 29 de marzo del 2023, bajo la **presidencia** de la congresista Elva Edhit Julón Irigoín y con la **asistencia** de los congresistas miembros titulares, Cesar Manuel Revilla Villanueva, Alex Randu Flores Ramírez, María del Pilar Cordero Jon Tay, Idelso Manuel García Correa, Paulo Gutiérrez Ticona, Noelia Rossvith Herrera Medina, Raúl Huamán Coronado, Mery Infantes Castañeda, María de los Milagros Jackeline Jaúregui Martínez, Juan Carlos Mori Celis, Kelly Roxana Portalatino Ávalos, Hitler Saavedra Casternoque, Roberto Helberth Sánchez Palomino, German Adolfo Tacuri Valdivia y Elías Varas Meléndez.

Justificaron su inasistencia los congresistas Jessica Córdova Lobatón, Hamlet Echeverría Rodríguez y Silvana Emperatriz Robles Araujo

Con inasistencia el congresista Jorge Luis Flores Ancachi.

Con el quórum reglamentario, la **señora presidenta** dio inicio a la Décimo Tercera Sesión Extraordinaria Descentralizada de la Comisión de Salud y Población del Período Anual de Sesiones 2022-2023.

I. ORDEN DEL DÍA

1. La salud en Cajamarca: situación y perspectivas.

La **señora presidenta** agradeció, en nombre de la Comisión de Salud y Población, a la Municipalidad Provincial de Cutervo, por brindar las facilidades para el desarrollo de la presente sesión. Asimismo, la **señora presidenta** agradeció a las autoridades del departamento de Cajamarca, al Ministerio de Salud, al Seguro Social de Salud, a la Contraloría General de la República, la Defensoría del Pueblo, a la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, a los colegios profesionales y trabajadores de la salud en general.

A continuación, la **señora presidenta** manifestó que como único tema se tenía el denominado: "La salud en Cajamarca: situación y perspectivas". Sobre el mismo, destacó la importancia de su atención y seguimiento por lo que la comisión en su conjunto se había trasladado a fin de conocer in situ la realidad de su problemática, así como los requerimientos de sus autoridades y las necesidades de estas que conciernen a su población en general. En tal sentido, dejó expresa constancia del interés por conocer los diversos temas que se tratarían.

Seguidamente, la **señora presidenta** cedió el uso de la palabra a los señores congresistas miembros para que expresen su saludo.

Luego, la **señora presidenta** dio la bienvenida y cedió el uso de la palabra al alcalde provincial de Cutervo, señor Moisés González Cruz, quien agradeció la visita de la comisión, para exponer la problemática del sector salud en la provincia de Cutervo, Cajamarca.

Al término de la participación, la **señora presidenta** agradeció la intervención del alcalde provincial de Cutervo.

Seguidamente, la **señora presidenta** cedió el uso de la palabra al señor Agustín Moreno, jefe de la Defensoría del Pueblo - Cajamarca, quien informó sobre la problemática de la salud en la región Cajamarca.

Al término de la participación, la **señora presidenta** agradeció la intervención del jefe de la Defensoría del Pueblo - Cajamarca.

Luego de ello, la **señora presidenta** presentó a los representantes de la Dirección de Salud Cajamarca. La exposición desarrolló básicamente las necesidades de salud priorizadas de la dirección subregional de salud Cutervo.

A continuación, la **señora presidenta** presentó y agradeció a la directora del Hospital Santa María de Cutervo, doctora Rosa Delgado, quien expuso los problemas de medicamentos, el colapso de los servicios de salud y falta de personal médico para atender a la población de los 15 distritos de la provincia de Cutervo.

Continuando con el desarrollo de la sesión, la **señora presidenta**, dio la bienvenida y agradeció la presencia del alcalde distrital de la Ramada, el alcalde distrital de Pipimgos, el alcalde distrital de Santo Tomas, el alcalde de San Andrés de Cutervo, representante del alcalde distrital de Socota y el alcalde distrital de Callayuc.

Al término de las intervenciones de los alcaldes distritales, la señora presidenta dio la bienvenida a los siguientes profesionales de la salud, Sub Director regional de salud Cajamarca, Simón Osiel Cusma Quintana; Gerente Red Asistencial ESSALUD Cajamarca, José Banda Medina y el director del Hospital "José Soto Cadenillas" de Chota, Dr. José Celis Vásquez.

Finalmente, la señora presidenta saludó la presencia de los agremiados del FENATEC Cutervo, FENUTSSA Cajamarca y CLAS Cajamarca.

La **señora presidenta** expresó en nombre de la comisión de Salud y Población el agradecimiento a los congresistas, autoridades, funcionarios y profesionales de la salud en general, por su asistencia a esta sesión descentralizada, oportunidad que nos brinda la posibilidad de conocer de cerca los problemas del departamento de Cajamarca y en esta oportunidad poniendo énfasis en la situación de la provincia de Cutervo.

Finalmente, **la señora presidenta** solicitó la dispensa de aprobación del Acta con el quórum reglamentario presente en la sesión, a fin de ejecutar los acuerdos. No habiendo oposición, fue **aprobado por unanimidad**.

Siendo las 14 horas con 02 minutos, **la señora presidenta** levantó la sesión.

.....
ELVA EDHIT JULÓN IRIGOIN
Presidenta

.....
ALEX RANDU FLORES RAMÍREZ
Secretario

Forma parte del acta la transcripción de la versión grabada de la sesión, que obra en la plataforma de sesiones virtuales Microsoft Teams, elaborada por el Área de Transcripciones del Congreso de la República.